

Titel der Drucksache:

"Grüne Welle" für Fußgänger

Drucksache

0807/13

öffentlich

Beratungsfolge	Datum	Behandlung
Stadtrat	12.06.2013	öffentlich

Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO

Anfrage

Sachverhalt:

Die Stadt Köln begann seit einiger Zeit mit modernster Videotechnik über ihre Verkehrsbetriebe den Fußgängerverkehr neu zu regeln. Ziel ist, die normale Zeitschaltung von Fußgängerampeln an ausgewählten Stellen an den Bedarf anzupassen. So begann man mit einem Pilotprojekt an der Bahnstation Zoo/Flora. Dort wurde eine Fußgängerampel mit einer Videokamera gekoppelt, die herannahende bzw. sich auf dem Überweg befindliche Personen erkennt und dann die Grünphase entsprechend verlängert. Erst wenn alle Fußgänger die Straße überquert haben, erhalten die wartenden Autofahrer wieder freie Fahrt.

Nach Auskunft des Kölner Leiters der Signalplanung, Herrn Rosa, kam es bisher weder zu Rückstaus noch zu Beschwerden von Autofahrern. In der Folge wurden an neuralgischen Orten, wie z.B. Schulen bzw. stark frequentierten Straßenbahn- oder Bushaltestellen weitere Video-Fußgängerampeln eingerichtet. Zusätzliche sind geplant. Rosa bestätigte, dass die Erfahrungen mit den Ampeln sehr gut seien.

Anfragen:

1. Sind der Stadtverwaltung derartige Ampeltechniken bekannt?
2. An welchen Orten wären im Stadtgebiet Erfurts die beschriebenen Ampelanlagen im wahrsten Sinne des Wortes angebracht?
3. Für welchen künftigen Zeitpunkt plant die Verwaltung den Start eines Pilotprojektes?

Anlagenverzeichnis

03.05.2013 i. A. Grünschneder

Datum, Unterschrift